


「主客一体」とは、自分と相手が一体となる、ひとつにな

るということで、相手の立場になって、相手の気持ちに

なって行動するということです。 

これは、口では簡単に言っても、実際問題は、なかなか難

しいことです。 

先日、ある勉強会で「主客一体」ということを学びまし

た。 

相手の立場に立って、相手の気持ちになって、関わるとい

うことが、いかに難しいかということです。 

お医者さんと患者さんの関係で、相手の気持ちになったつ

もりでいても、今思うと上からの目線で、あなたは私の言

うことを聞けばいいのです。という思いがあり、相手の気

持ちなんか全く無視していたと反省されていました。 

ところが、その主治医が患者さんと同じ癌という病にかか

り、はじめて患者さんの気持ちが分かったということで、

涙が止まらなかったそうで、それからの患者さんとの関係

は以前とは全く変わり、信頼された絆で結ばれた魂のふれ

合いが出来たそうです。 

まさに「魂の発見」で、今までの自分の人生もすべて必然

であり、癌にかかるのも必然であり、このために自分は生

きてきたのであると言われました。 

人には本来自分では気づかない使命があることを学びまし

たが、それはまさに「主客一体」相手と自分が一体になれ

たということです。 

それにより、病院が先生や職員、患者さんとひとつにまと

まり、素晴らしい病院に生まれ変わったそうです。 

「魂の発見」主客一体の人生を送ることを願っています。 

「 主客一体 」 

取締役会長  髙 藤  昌 和 



        第67期定時株主総会 ２ 

   第67期定時株主総会 ２０１３／２／２０ 

 第67期定時株主総会は2月20日午後3時よりタカフジ・アパートメント3階で開催されまし

た。 

定刻髙藤社長が議長を務め、開会の挨拶後、議事審議に入り、全議案、原案どおり承認、可

決されました。 

 

報告事項   第67期(自平成23年12月1日･至平成24年11月30日) 

            営業報告書、貸借対照表、損益計算書及び株主資本等変動計算書報告の件 

決議事項    第1号議案  第67期剰余金処分案承認の件 

      第2号議案 取締役任期満了につき7名選任の件 

      第3号議案 監査役任期満了につき1名選任の件 

 

 

 以上を以て総会は滞りなく終了いたしました。 

下記のとおり取締役及び監査役の選任がありそれぞれ就任いたしました。 

つきましては、役員一同真にお客様にご満足をいただき社会にお役にたちうる企業めざして 

一層の努力をいたす所存でございます。 

何卒、倍旧のご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。 

              記 

 

取締役会長                          髙藤 昌和 

代表取締役社長                      髙藤元太郎 

常務取締役                          髙藤 國雄 

常務取締役（福岡支店長）             土佐 一彰 

取 締 役 (大阪支店長）               鳥越 英文 

取 締 役 (ＣＳ事業部･設備技術部担当）奈須那 定 

取 締 役 (管理本部長)        萬田 恵一 

監 査 役               池田 成彬（新任） 

執行役員（購買担当）         三野 紘一 

執行役員 (大阪副支店長)        林  年数 

執行役員 (建設部長)          吉浦 隆市 

執行役員（福岡副支店長）       川上  剛 

新監査役 池田成彬 



２０１３／２／２５  創立記念戸上神社参拝／記念式典・祝賀会 

                         創立記念/永年勤続表彰 ３ 

 お陰さまで当社は平成25年2月25日、創立67周年(創業81年)を迎え、

本社、各支店それぞれ記念の諸行事を催しました。 

本社では、恒例の戸上神社参拝を社長をはじめ役員、社員一同で行

い、創業以来、今日まで当社と関わりのあった多くの方々のお陰と感謝

し、改めて敬意を表しました。 

 下関グランドホテルで開催しました式典では、例年の永年勤続者の表

彰を行い、永年の労をねぎらい、祝賀会を実施しました。 

社員一同、この創立記念日を機に、創業の志で社員一同、心をひとつ

にして存在価値ある我が社を目指して全力を尽くす決意をしました。 

 

40年表彰 

入社し40年、本社・各支店・本社と移動し、あっと言う間に月日が過ぎたように思います。 

思えば色々な出会いあり、仕事や人生に大変プラスになりました。 

今後これからの経験をいかし微力ながら まだまだ会社の永続の為に頑張りたいと思います。 

 

設備技術部     中川 誠 

40年アット言う間でした。辛かったことよりも楽しかった思い出の方が多かったと思います。 

今後、健康に留意し気持ちを引き締めて頑張ります。永年勤続表彰有難うございました。 

建設部       吉浦 隆市 

40年もの長き間勤めさせて頂き、心より感謝致します。 

残された勤務期間もお役に立てるよう、日々精進して参ります。 

ご指導よろしくお願いします。 

企画開発       清水 敏己 

40年間はあっという間でしたが、今こうしていられるのもまずは会社あってのこと、そして会長、社長を

はじめ物故者、諸先輩、多くの仲間、そして家族のおかげだと思い心から感謝申し上げます。 

働ける時間も残り少なくなってまいりましたが、残った時間を悔いを残さず頑張るつもりでございます。

どうぞよろしくお願いします。 

福岡支店       川上 剛 

入社した時に生まれた赤ちゃんが40才、ここまで良く続けてこられたなあとつくづく思ってます、これも髙藤建

設の社風がそうさせてくれたのだと自分の中では確信してます。 

これから残された時間を無駄にせず、社業に専念し我社の発展に尽力する所存です。後は後輩の皆様たち

が、夢と希望のある会社として創立70年、80年そして創立100周年を迎えられるよう期待しております。 

福岡支店       中武  享一 
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20年表彰 

ゼロ災害実現計画説明会（本社） 

 2013年のゼロ災害実現計画書を3月27日より工事現場の災害防止協議会

の中で配付し、説明を行いました。 

我が社の過去10年の災害を分析すると90％がヒューマンエラーです。 

今後、人的ミスを無くすために各職種に合った危険予知チェックシートを使っ

てマンネリ化した作業をもう一度見直し、安全作業の出来る体制を築きます。 

”ゼロ災は小さな努力の積み重ね”をスローガンに安心して働くことの出来る

職場を目指します。   ご安全に！ 

                                     【建設部 吉浦】 

 福岡支店は3月22日（金）、福岡支店会議室にて平成25年度ゼロ災害実現 

 計画の説明及び安全衛生責任者の研修会を開催しました。 

今回は、ゼロ災害実現計画書を元に当社の過去10年間の災害内容を振り返

り出席された安全衛生責任者の方々にも意見を述べて頂き、質疑形式をとり

ました。 

協力業者の皆様も建設業にとって重要と再認識し若い世代への技術指導

や安全管理の教育・訓練がいかに大切であるか改めて感じさせられました。 

福岡支店は、3月21日現在で3629日の無災害記録を継続しています。 

今後も協力業者の皆様と一丸となって無事故・無災害の継続を改めて心に

誓いました。           

                                   【福岡支店 中武】 

 「ゼロ災害の達成を」  

ゼロ災害をめざして、日々努力する皆さんご苦労様です。 

ゼロ災害実現の為さらなる安全活動のレベルアップに努め、 

そして全社無災害達成を目指しましょう。 

“ ゼロ災は小さな努力の積み重ね” 

20年を振り返り再度、自分を見つめ直し人と人とのぬくもり大切にし生涯現役となるべく前進して

行きます。 

支店での説明会・研修会 

 大阪支店では、3月28日(木)15時より支店4階会議室にて平成25年度安全

衛生研修会を開催いたしました。 

まず、「健康と安全と」の資料に基づいて、これまで起きた災害事例と問題点

の説明があり、続いて建設業の安全衛生理解度テストを出席者全員で行い

ビデオ鑑賞の後、最後にシュプレヒコールで災害ゼロを誓い閉会しました。 

今年1年、協力業者の皆様と共に、日々高い安全意識を持ち、災害ゼロの

目標に向かって進んでいきたいと思います。 

                                   【大阪支店 森田】 

現場事務所にて 

  ゼロ災害実現計画説明会／安全衛生研修会 ２０１３年度 

お陰様で、勤続20年を迎えることが出来ました。良き先輩、良き同僚、良き後輩とともに今日まで

来れたことに感謝し、これからもより一層の努力を重ねて行きたいと思います。 

 

大阪支店       杉  直哉 

入社して早くも二十年が経ちました。 

これまで学んだ事を活かし、常に感謝の気持ちを忘れずに何事にも日々精進していきます。 

建設部       田中 満弘 

福岡支店       原田 政男 



博多港運株式会社箱崎ロジセンター 

福岡銀行北九州ひびきの支店 ▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模  

工事場所 

株式会社福岡銀行 様 

株式会社三菱地所設計 様 

平成24年8月28日～平成25年3月1日 

S造2階建  延床面積759.7㎡ 

北九州市 

《完成して一言》 

 学術研究の町に新たにオープンした、ひび

きの支店は、地域の特徴を取り入れ暖かく落

ち着いた建物となっています。店内に設置し

ている太陽光発電のモニター表示は、多国籍

の方々が多く住む学術研究都市にちなんで

発電量をアニメーションで表示しています。株

式会社福岡銀行ひびきの支店様が益々繁栄

していくことを心よりお祈り申し上げます。 

 

   【建設部  江木】 
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《完成して一言》  

 多層階の大型倉庫が完成しました。 

外観は白を基調とした仕上がりとなっており、

周囲から一際目立つ建物となっております。 

工事中は皆様のご協力を賜り無事、無事故、

無災害で竣工する事が出来ました。 

 

【福岡支店 宇佐見】 

博多港運株式会社 様 

当社 

平成24年8月1日～平成25年2月28日 

Ｓ造５階建 延床面積 14,910.35㎡ 

福岡市  

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模 

工事場所 



こばと幼稚園６０周年記念遊具「ツリーハウス」 門司こばと幼稚園 様 

当社  

平成24年11月19日～平成25年2月10日 

 木造  延床面積99.1㎡ 

北九州市  

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理 

工 期  

規 模 

工事場所 
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《完成して一言》  

 

 この遊具は創立60周年を記念して建設され

たものです。木造のアスレチック遊具でロックク

ライミングやロープで登る丸太壁、トンネルに

なった渡り桟橋等、子供たちが喜ぶものを集

めました。完成した遊具で子供たちが元気に

遊んでいるのを見てとてもうれしく思いました。 

【ＣＳ事業部  田山 】 

《完成して一言》 

 

 この建物は、地域に密着した福祉サー

ビスの提供をモットーにした介護福祉施

設の新築工事でした。  

利用者様の事を考えられた、細部にまで

こだわった仕様でアットホームな空間を

提供できる施設となっております。  

 

 

   【大阪支店  杉】 

千里デイサービスセンターはるみ ▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模  

工事場所 

株式会社 T・A・KIMIO  様 

当社 

平成24年9月25日～平成25年1月31日 

S造2階建 延床面積267.27㎡ 

大阪府豊中市 



《完成して一言》 

 

 既存建物1階部分の改装ということで、主に

間仕切壁の建替え、天井の塗装、クロス・床

シートの張替を行いました。 

内装材の色決め等、素早く対応していただい

たおかげで、スムーズに工事を進めることがで

きました。 

 

   【建設部  佐々木】 

㈱黒木工業所技術研究所事務所改修 

岡本整形外科医院 

             竣工報告 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模  

工事場所 

株式会社黒木工業所  様 

当社   

平成25年1月15日～3月4日 

鉄骨造2階建  延床面積678.61㎡ 

鞍手郡 

7 

《完成して一言》  

 既存の病院を利用して,新規に開業される内

外装改修工事でした。 

外部は全面改修し、古い建物のｲﾒｰｼﾞを一新

しました。 

内部も「明るく温もりある、ﾎﾃﾙ風の内装」のｺﾝ

ｾﾌﾟﾄに沿った、落ち着いた仕上りとなりました。 

 

【建設部 國本】 

岡本 安弘 様 

当社 

平成24年12月1日～平成25年2月20日 

RC造4階建 延床面積 1,063.64㎡ 

北九州市 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者        

設計監理      

工 期  

規 模 

工事場所 
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《完成して一言》  

営業をしながらの外壁改修工事でしたが、多

大なご協力もあり無事故で竣工する事ができ

ました。外壁は倉庫内で取り扱っている菜種

油カスの色を基調にし、門司港ﾚﾄﾛの色彩に

も合った仕上がりになりました。 

 

【建設部 長野 】 

門司港運㈱東港町埠頭倉庫改修 ▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

▽ 

発 注 者  

設計監理

工 期  

規 模  

工事場所 

 門司港運株式会社 様 

当社 

平成24年12月1日～平成25年2月28日 

RC造3階建  外壁改修面積 2,730㎡ 

北九州市  

 陽春の３月２日、我が社のＯＧ８名の皆さ

んが門司にお集まりになられたそうです。 

お近くに住まわれておられる方や遠方にお

られる方などさまざまでいらっしゃいます

が、久しぶりにお集まりになられた事もあっ

て、お勤めされていた頃の話が尽きず、大

変懐かしく楽しいひと時を過ごされたとの事

でした。 

私達も将来、ＯＧの皆さんのように、楽しい

再会ができる様、我が社の絆を大切にして

いきたいと思いました。 

その時のお写真をお送りいただきましたの

で、掲載させて頂きました。 

 

 

        

【管理部  井上】 

  我が社のOG会  



 4月1日本社では、7名の新入社員が入社しました。入社式では

社長から「何事にも失敗を恐れず、目標を持ってチャレンジしてく

ださい」という主旨の言葉を受けて、辞令配布後、19日までの新

人研修に入りました。 

               

                  【管理部 栗原 】 

新入社員  これからの抱負 

２０１３／４／１ 

私は新社会人として嬉しさと不安な気持ちがありますが、先輩社員に一日でも早く追いつけるよ

うに努力を怠らないようにしていきたいです。まずは仕事と資格取得の両立を図り、その後に建

設業のプロとなりたい所存です。まだわからない事だらけですが、是非一生懸命頑張っていき

たいと思っておりますので、よろしくお願い致します。  

【林 秀汰】 

遂に私も社会人になりました。正直まだ実感が薄いし具体的に何をすればいいのかもわかりま

せん。でも特に不安もありません。 

みんないい人ばかりなので、わからなければ聞こうと思います。まず自分にできる事「元気な挨

拶」から始めて、会社のテンションを上げていきます。 

【原 秀平】 

今年から新社会人として働く事になりましたが、不安半分、新生活への期待半分といった心情

です。技術面など半人前もいいところですが、先輩方の技術を盗み、自分の物にして一刻も早

く一人前へと昇華したいと思っております。今後共ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い致しま

す。                 

【神野 翔】 

社会人になり期待と喜びがあり、その反面、不安や緊張もあります。持ち前の明るさと積極性を

出し、会社に貢献できるよう一生懸命頑張っていきます。よろしくお願いします。 

 

【池田祥太】 

              入社式 9 

  平成２５年度入社式 

高校を卒業したばかりで、社会人がどういったものかまだわかりませんが、先輩の技術を盗みな

がら社会人としての目標をかかげて頑張りたいと思います。その為にも、まず仕事を早く覚え具

体的なことからひとつ一つクリアしていきながら、自分自身を成長させていきたいと思います。 

                        

【吉田恭平】 

社会人一年目で、わからないことばかりですが、一日も早く仕事に慣れ一人前になれるように頑

張ります。社会人として恥ずかしくないように、マナーと知識を身に付けていきたいと思います。

沢山迷惑をかけると思いますが、宜しくお願い致します。 

 

【島野瑶子】 

髙藤建設の力となり、誰からも頼りとされ必要とされる人材になるよう仕事を丁寧に覚えこなして

いき日々精進していきたいです。社員として働ける幸せを常に持ち、社内の元気印となり、全力

でサポートしていきます。まだまだ未熟者の私ですが、精一杯頑張りますので、ご指導のほど宜

しくお願い致します。 

【飯田 歩】 



 

 

           けんちく耳より話 10 

私たちの住んでいる地球が、出来上がったのは46億年前です。青い

海と緑の大地そして、大気。生命が誕生し、進化し続けた地球。私た

ちの原点ともなる地球を私たち自身が、破壊しています。その結果

が、環境問題のひとつになっている「地球温暖化現象」です。地球温

暖化とは、一体どういうことなのか?今の地球で何が起こっているので

しょうか? 

東京の平均気温は1901年からの100年間で年平均2.5℃上昇、1月の

平均気温は3.8℃、8月2.6℃上昇しているそうです。 

今回は建築物のみならず私たちの生活にも大きな影響を与えている

「地球温暖化」について考えてみました。 

●温室効果 

太陽光エネルギーで暖められた地表面からは、大気中に赤外線が放射されています。この赤外線を大気中の二酸

化炭素やメタンなどが吸収するために地表近くの大気が暖められるのが温室効果です。二酸化炭素やメタンなど

温室効果の原因となる気体を温室効果ガスと呼びます。 

●二酸化炭素の濃度と平均気温上昇 

空気中の二酸化炭素の濃度はppmという単位で表されます。産業革命以前は、地球上の二酸化炭素の濃度は

280ppmでしたが、石油、石炭、天然ガスという化石燃料の燃焼の結果、現在は380ppmに近づいています。二酸化

炭素の増加に伴い、地球の平均気温は20世紀の間に0.6℃上昇しており、21世紀末までには1.4～5.8℃上昇する

との予測もされています。 

二酸化炭素の排出量は、製造業や自動車などの交通システムに加えて、オフィスや

家庭からの割合が高く、地球温暖化はますます加速されています。 

 

●人間活動の拡大で、二酸化炭素・メタン・亜鉛化窒素などの温室効果ガスの濃度

が増加することで地球の表面温度が上昇すると、どういうことが起きるのでしよう? 

 

①海面水位が上昇することで、領土がなくなる。水没の危険 

②豪雨・干ばつなどの異常気象の増加 

③生態系への影響・貴重な遺伝子の減少 

④森林伐採や異常気象による砂漠化の進行 

⑤水資源などへの影響、水不足の発生 

⑥熱帯性感染症発生の増加(マラリア・コレラなど) 

⑦気温上昇による穀物生産の低下。食糧不足問題 

⑧高温による冷房などの消費エネルギーの増加によるエネルギー不足 

 

●地球温暖化が進むと私たちの生活にも被害が及び、将来的には、もっと深刻な問

題になっていくことは確かです。 

そして、世界各地で、地球温暖化防止対策の協議が行われています。世界中で温

室効果ガスを減らしていけることを願い、まず「地球温暖化防止対策」を私たち一人

一人が身近でできることを取り組みましょう。下記に示したことは日ごろ私たちが、気

をつければ容易に達成できる防止対策です。 

 

①空ぶかしや無駄なアイドリング・急発進・急加速・急ブレーキなど自動車の適正な   

  運転に心がける 

②法廷速度を守り、渋滞を招く違法駐車など交通ルールを守る、出来るだけ公共交 

  通機関を利用する 

③タイヤの空気圧を適正にし、無駄な荷物を積まない 

④エアコンの使用を控え、冷房は1℃高く、暖房は1℃低く設定する。 

⑤待機電力をストップさせる 

⑥テレビや照明など家電のスイッチはこまめに切る 

⑦冷蔵庫の扉を開けっ放ししない 

⑧買い物袋を持って歩き、過剰包装のものを避ける 

 

●このようにライフスタイルを改めるだけででも、地球温暖化防止に役立ちます。さらに、いろいろな面においても

節約になります。こうした生活が、常日頃できるように取り組んでいきましょう。それが、青い地球を守るためです。こ

れからの未来を守る子供たちを自分たちの手で守っていきましょう。 

地球温暖化 
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編 集 後 記 

 表紙の写真は小倉城天守閣とさくらです。 

 小倉城は1602年細川忠興により築城が始ま

り、完成まで7年間を要しました。その後何度

か焼失し、1959年市民の熱望によって天守閣が

再建されました。この天守閣は「唐造り(から

づくり)の天守」と呼ばれ、四階と五階の間に

屋根のひさしがなく五階が四階よりも大きく

なっているのが特徴的です。また、城の石垣は

切り石を使わない野面積み(のづらづみ)で、素

朴ながらも豪快な風情にあふれています。 

 今年は3/13に福岡で桜の開花が全国でトップ

で報じられました。お城の周りには満開の桜が

たくさんあり、天守とサクラそして人力車と絵

葉書のような風情を見て思わずシャッターを

切ってしまいました。 


